

Ilfeld

## Zertifikat für den Klimaschutz

**[08.02.2016] Seit vielen Jahren betreibt Ilfeld aktiven Klimaschutz. Für ihr Engagement wurde die Gemeinde jetzt mit dem europäischen Energie- und Klimaschutzlabel ausgezeichnet.**

Als erste Gemeinde im Kreis Heilbronn hat Ilfeld den European Energy Award erhalten. Das Klimaschutzlabel bewertet die Energiesparanstrengungen von Städten und Gemeinden. Bürgermeister Thomas Knödler: „Der European Energy Award ist für unser Energie-Team die Bestätigung, dass wir auf dem richtigen Weg sind, und er motiviert uns, diesen Weg mithilfe unseres gemeinsam erarbeiteten Arbeitsprogramms systematisch weiterzugehen. So werden wir bald unser Ziel erreichen, Bürgerschaft und Gewerbe in Ilfeld eine nachhaltige Wärmeversorgung auf Basis von Abwasserwärme anbieten zu können und somit die Wärmewende in Baden-Württemberg aktiv voranzutreiben.“ In der baden-württembergischen Kommune ist ein Energie-Team aus sechs Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung, zwei Mitgliedern des Gemeinderats, einem Vertreter des örtlichen Gewerbes und einem Vertreter der Bürgerschaft für die Planung und Umsetzung des lokalen Klimaschutzes verantwortlich. Unterstützt und fachlich begleitet wird das Energie-Team vom Beratungsbüro endura kommunal aus Freiburg. Wie Vertreter von Ilfeld berichten, haben sich die Klimaschutzbemühungen der Gemeinde in den vergangenen zwei Jahren rasch entwickelt. Beim Förderprogramm Klimaschutz mit System des Landes Baden-Württemberg erhielt Ilfeld Anfang 2015 den höchstmöglichen Förderbetrag von drei Millionen Euro. Außerdem ist die Kommune seit 2018 als Umweltzone ausgewiesen. Weiter ist das Freibad über Wärmerückgewinnung aus dem Fluss Schozach beheizt, alle kommunalen Gebäude sind mit Photovoltaikanlagen ausgestattet und die Straßenbeleuchtung wird auf sparsame LED umgestellt. Darüber hinaus ist Ilfeld seit 2015 die erste Gemeinde im Kreis Heilbronn, die Mitglied einer Energieagentur ist und ihren Bürgern so regelmäßige und kostenlose Energieberatungen anbieten kann. Auch in Sachen nachhaltige Mobilität fährt Ilfeld voran. Für 2016 ist ein Bürgerbus geplant. Dadurch soll der Individualverkehr eingedämmt, der öffentliche Personennahverkehr gestärkt und für nicht-mobile Bürger ein zusätzliches Angebot geschaffen werden.

(an)

Stichwörter: Klimaschutz, endura kommunal, European Energy Award, Ilfeld